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从赛季初亚冠小组抽签揭晓之
后，外界并不看好申花的小组前景。
但谁也没想到，三轮过后，申花取得
三场平局保持不败，而其中两个平局
更是从鹿岛鹿角和水原三星的魔鬼
主场所取得。

这也就意味着，接下去三轮小组
赛，面对最强的两个对手鹿岛鹿角和水
原三星时，申花都是在主场作战。最后
一个客场则是小组末轮客场挑战悉尼
FC，目前悉尼以1平2负的成绩在小组
中垫底，到小组最后一轮时很有可能已
经被淘汰。届时如果对手以轮换阵容
出战，申花同样有取胜的希望。

正是由于牢牢把握着小组出线
的形势，因此也就不难理解为何德比
开打之前，吴金贵为何会表示，目前
球队的重心在亚冠，“接下去我们会
把重心放在亚冠上，德比采用轮换从
而打好亚冠。”

其实在德比之前，到底是侧重联
赛还是侧重亚冠申花方面也犹豫了很
久，毕竟球队的伤病疲劳情况已经很
严重，不足以支撑双线作战，而且即便
最终出线，要想再更进一步也是难上
加难，更多的只是一种荣誉；但联赛不
一样，本赛季申花的目标就是保级，因

此每一分对于球队来说都十分重要。
对此吴金贵表示，“这场德比和下周二
的亚冠，我们也做过考虑，究竟怎么办
才最合适，后来还是决定，将更多的精
力，放在打韩国球队身上。因为在小
组抽签之后，大家都看到了我们是死
亡之组，其他球队都强一些，目前我们
取得的3分很重要，后面如果能够拿
到5到6分，还是有可能小组出线的。”

在申花方面看来，一旦拿下水原
意味着亚冠出线希望大增，“毕竟亚
冠是为国争光，目前出线的形势也不
错，所以尽管德比很重要，但还是决
定让马丁斯休息一下，让他在明晚的
比赛中能有更加充足的体能。”

此外由于申花大面积的伤病必
须要展开大面积的阵容轮换，那么之
前一直都不能获得比赛机会的替补
球员刚好能够在亚冠赛场上多锻炼
一下，这样一来也为申花增加板凳深
度助一份力。从这个角度来看，亚冠
对于申花来说有着锻炼队伍的作用。

不过执着于亚冠小组出线固然是
为中国足球整体着想，但前两个赛季人
员配备比申花实力更强的苏宁和鲁能
在亚冠小组出线后在联赛中始终挣扎
在保级区的教训，申花也不能不吸取。

申花为何将重心放在亚冠？
既然选择了亚冠，就意味着明晚

与水原三星的比赛，申花已经没有了
退路，唯有取胜，才能继续掌握出线
的主动权。

目前水原三星积4分排名小组
第2，申花积3分排名小组第3，如果
能够在这场比赛中击败水原，那么就
能把小组出线的主动权掌握在自己
的手中，“背靠背的亚冠比赛，中间又
加了一场德比，对于队员的体能和心
理都是很大的压力，但我们在客场对
水原打出了我们的水平，尽管是很多
替补出场。这场德比，球员的心态也
非常好。相信两天之后能够调整好，
迎接下一场比赛。”

门将邱盛炯表示：“因为柏佳骏、
曹赟定都受伤了，对于我们队的实力还
是有一定的影响。不过我觉得全队都
尽力了。虽然有些遗憾，但也没有时间
再去多考虑了，因为星期二我们就要主
场打水原，这场球对于我们小组出线非
常重要，这场球过去了也就过了。”

然而伤病依然是申花的头号敌
人，随着门将李帅的受伤，目前球队
主力的伤号已经占据了半壁江山。
目前申花全队的伤病情况是：曹赟定
预计3月底复出、李建滨预计4月中
复出、毕津浩预计3月中复出、朱建
荣预计3月上旬复出。另外栗鹏、李
运秋、柏佳俊、莫雷诺和马丁斯均带
有不同程度小伤。

本赛季，为了避免上赛季的伤病
情况再次发生，申花专门引进了前皇
马队医，但没想到伤病情况依然如此
严重。伤病多，除了运气因素外，球队
不适应高强度高密度比赛也是一个原
因。申花已经7年没有打进过亚冠正
赛，球队缺少双线作战的经验。再加
上和恒大的超级杯，连续遭遇强敌，球
队的体能和精神都有很大消耗，这也
是出现大面积伤病的一个诱因。

为了应对伤病魔鬼赛程，申花只
能采取大规模轮换，客场和水原比赛，
孙凯、王林、李晓明、陶金、王赟、高迪等
此前出场极其有限的球员全部首发。
而在与上港的德比中，马丁斯轮休，罗
梅罗以及荣昊都获得了出场机会。

不过虽然吴金贵嘴上说目前球

队的重心在亚冠上，但在德比中他除
了轮休马丁斯之外，还是派上了所能
派上的最强阵容，像莫雷诺、瓜林这
样的绝对主力更是打满了全场。而
留给他们的休息时间不过三天，对于
体能是一个非常大的考验，对此吴指
导也表示：“的确比赛非常密集，球员
会感到疲劳，在这种情况下球员能够
把球控制住，且能够主动控球的话，
这个问题一定会得到解决。”

邱盛炯则表示：“事实摆在眼前，
很多队员都受伤了，只能靠队员自己
去调整。不过我相信替补队员应该
会随时做好准备，因为大家都是申花
的一分子。”

从目前情况来看，在上一个客场
与水原三星的比赛中被顶伤肋骨的
李帅能否复出依然未知，对此邱盛炯
表示自己也不知情，“帅哥的伤势目
前还不明确，反正我就是每场都做好
准备吧。”

明晚的比赛，对于申花来说不仅
是出线生死战，同时也将影响到整个
赛季的走向。因为一旦球队在主场
再次不胜或者输球的话，不仅将失掉
亚冠小组出线的主动权，对球队的士
气也将造成一个比较大的打击。

因此目前吴金贵身上的压力可
以说并不小，虽然是主场作战，要想取
胜也可谓是难上加难，首先是整条后
防线都由于伤病而在不断地变动，让
原本就羸弱的防线变得更加摇摇欲
坠。因为上海申花队无论是首轮客场
对阵鹿岛鹿角，还是次轮主场对阵悉
尼FC，球队都是率先破门，但结果却
是“守”不住领先优势。正如柏佳骏所
说的：我们球员都尽力了，但球队细节
做得还不够好。虽然柏佳骏并没有具
体说出球队“细节”问题所在，但明眼
人不难看出球队攻强守弱的软肋。

而明晚的比赛申花为了取胜，势
必会压上进攻，这也就给了水原三星
队中的国安旧将德扬和老将廉基勋
机会，因为个个都是经验与实力兼具
的进攻型球员，申花的防线届时势必
会经受残酷的考验。

如何兼顾好攻守平衡，是申花明
晚能否取胜的关键。

伤兵满营亚冠能走多远？

主动轮换 申花押宝亚冠出线？
经历了德比失利

之后，没有过多的时间
留给申花将士郁闷，明
晚，他们又将在主场迎
来与水原三星的亚冠
小组赛。而这不仅是
决定申花亚冠出线的
关键战，其比赛结果一
定程度上也将决定申
花本赛季走势。

青年报记者 蔡创

吴金贵在赛后的新闻发布会上。 本版摄影 青年报记者 张瑞麒

在上周六的比赛中，申花很多主力队员都没有上场。


